

Discours de Brigitte Dupuis

Maire de Château-Renault

Cérémonie du 14 juillet 2025

Mesdames et Messieurs les élus de Château-Renault et du Castelrenaudais

Mesdames et Messieurs les différents représentants des corps constitués et représentant du monde associatif et économique ;

Mesdames et Messieurs, les porte-drapeaux et anciens combattants,

Mesdames et Messieurs, Chers amis,

Avant d'aller plus loin dans mon propos, je voudrais remercier les pères Nathanael, Grard et Couasnon pour ce qu'ils ont apporté au sein de notre communauté, ils s'en vont faire le bien ailleurs et je voudrais leur souhaiter bonne route.

Aujourd'hui, nous nous réunissons pour célébrer la fête nationale, un moment symbolique qui nous lie tous, au-delà de nos différences, de notre culture, de notre République, au cœur de notre histoire.

Cette journée est une journée où la France, notre France, doit se dresser fièrement, unie dans son idéal, ses valeurs et son héritage.

Un moment où nous rendons hommage à celles et ceux qui ont œuvré, à travers les âges, à travers les époques, pour faire de notre pays cette « utopie » de liberté, d'égalité et de fraternité.

Le 14 juillet est bien plus qu'une simple célébration, c'est un appel, une invitation à nous rappeler ce que nous sommes, ce que nous devons être, ce que nous devons préserver. Ce n'est pas seulement un jour pour honorer le passé, mais pour tracer l'avenir que nous souhaitons.

Aujourd'hui, en 2025, le monde, notre pays, traversent des épreuves, des incertitudes et des divergences. Les vents de la division soufflent forts, portés par des discours de haine et de repli.

Nous assistons, avec tristesse, à des fractures au sein de notre société, des tensions qui semblent parfois insurmontables. Pourtant, au fond de nous, dans nos racines profondes, nous savons que la France, ce n'est pas une somme de divisions. La France, c'est un tout, un ensemble, unis

dans la diversité et riche de ses contrastes, toujours plus forte lorsqu'elle choisit d'aller de l'avant.

Je le dis ici et maintenant : il n'y a pas de place pour la haine, pour l'indifférence et pour l'intolérance dans notre République.

À l'heure où certains cherchent à dresser les uns contre les autres, à fragiliser l'essence même de notre solidarité, nous devons être plus que jamais les garants de la dignité humaine, plus que jamais en résistance.

Mes chers concitoyens, respectons cette dignité humaine dans toutes ses formes. Elle n'est pas optionnelle, elle n'est pas négociable. Chaque personne, sans distinction, mérite d'être traitée avec la considération, la bienveillance et l'humanité qui lui est due.

C'est là la base de notre vivre-ensemble, c'est là la condition essentielle pour que notre démocratie perdure, pour que la République reste forte face aux tempêtes.

Mais au-delà du respect, il y a l'unité. Et c'est ce dont nous avons plus que jamais besoin aujourd'hui. Dans un monde où les opinions se radicalisent, où les clivages semblent se creuser un peu plus de jour en jour, il est de notre devoir de veiller à ce que la France ne se fracture pas.

Notre pays, c'est la somme de ses peuples, de ses cultures et de ses territoires. Ne laissons pas les querelles politiciennes, les rancœurs du passé, ou les peurs de l'inconnu, nous séparer et nous désunir.

L'unité, mes chers amis, ce n'est pas l'uniformité. L'unité, c'est la capacité de chacun à trouver sa place, dans le respect des autres, dans la reconnaissance que, malgré nos différences, nous formons un ensemble de vie.

L'unité, c'est savoir se tendre la main dans les moments de doute, c'est se soutenir mutuellement dans les épreuves, c'est faire preuve d'indulgence et de compréhension, tout en restant fermes dans nos valeurs.

L'unité, c'est également comprendre que la diversité d'opinions, de croyances, de sensibilités, peut être un atout et une force certaine. Cela fait de nous une nation vivante, dynamique, capable de se réinventer en permanence.

Je fais appel à vous, à chacun d'entre vous, pour que la France demeure fidèle à ses valeurs.

Soyons ceux qui, dans notre quotidien, à Château-Renault, dans nos quartiers, choisissons l'unité, choisissons de regarder l'autre avec bienveillance.

Et si parfois, face aux vents contraires, nous avons l'impression que tout est fragile, que l'espoir se fait rare, souvenons-nous de l'essentiel : la République est une construction collective, et c'est ensemble que nous ferons face aux défis de demain.

Nous avons la chance d'habiter un pays qui porte en lui l'espoir, toujours, de liberté et d'égalité pour tous. Nous avons cette chance, mais cette chance ne doit pas être prise pour acquise. Elle se construit, chaque jour, avec chaque geste de respect, chaque acte de solidarité, chaque parole d'unité. Nous devons être fiers de vivre dans notre pays.

Alors, mes chers amis, en ce 14 juillet 2025, faisons le serment de ne pas céder à la tentation de la division, à la facilité de l'injustifiable haine et à l'incompréhension.

Soyons une génération de l'espoir, la génération de l'unité, la génération qui, dans son respect mutuel et sa dignité, trace le chemin vers une France plus forte, plus juste, plus humaine.

Vive Château-Renault, Vive la République et surtout Vive la France !